

4 Politique

Présidentielle 2016/Déclaration de candidature d'Ali Bongo Ondimba

Le numéro un gabonais dans les starting-block

Louis DE DRAVO
Libreville/GABON

C'EST maintenant officiel. Ali Bongo Ondimba est candidat à sa propre succession. Il en a fait l'annonce, hier, à Port-Gentil. En présence d'une foule enthousiaste.

Tout un symbole. Une ville stratégique. Une date dans l'histoire. Une déclaration claire et précise avec des références à son prédécesseur, Omar Bongo Ondimba comme pour rafraîchir un peu la mémoire à ses détracteurs. Enfin, à un lieu – le chantier de construction du pont qui va (enfin) désenclaver la capitale économique – qui résume bien ses ambitions pour le Gabon. Parce qu'il aime profondément et sincèrement son pays, le Gabon. Parce qu'il nourrit de grandes ambitions pour le développe-

ment et l'émancipation de son peuple. Parce qu'il est convaincu que son combat d'aujourd'hui détermine l'avenir que nous voulons radieux. Ali Bongo Ondimba a pris, contre toute attente, ses responsabilités devant les hommes et l'histoire. Le climat dans le pays était si délétère que les Gabonais avaient besoin qu'il se détermine et se positionne. Il l'a fait, au nom des principes démocratiques. Mais également pour ses compatriotes inquiets face à la violence des discours de certains leaders de l'opposition depuis des mois. Hier, il les a finalement rassurés et assuré qu'il sera de la bataille pour la présidentielle 2016. Voilà qui est bien clair. A la mobilisation, ses partisans ! Pourquoi la candidature d'Ali Bongo Ondimba était si attendue ? Son premier septennat, pour emprunter une expression chère au noble art, fut avant tout celui qu'on peut qualifier de round d'observation. Pendant, il lui fal-

lait faire un état des lieux. Voir ce qui a été fait, noter ce qui n'a pu être réalisé, quelle place pour le programme de société sur la base duquel il a été élu en 2009. Ensuite, faire un inventaire sans complaisance, quoi compléter ou modifier et estimer la distance à parcourir pour rattraper le temps perdu. En effet, il en est conscient, à la lumière des enseignements tirés de ses nombreux voyages en Afrique, que le Gabon a accusé un grand retard dans sa lutte pour le développement. Un constat que n'accepte pas Ali Bongo Ondimba qui, objectivement, rend responsables ceux des fidèles d'Omar Bongo qui ont profité de leurs positions dominantes pour piller le Gabon. Mais, les dégâts sont là. C'est ainsi qu'il a consacré son premier septennat finissant pour construire et reconstruire. Il fallait rattraper le retard concédé. D'où l'ouverture sur toute l'étendue du territoire national de chantiers. Que peut-il en si peu de temps ? Ses dé-

tracteurs estiment qu'un septennat, c'est assez. Certes dans la vie d'un homme mais pas celle d'une nation. Alors, pour ne pas donner du grain à moudre à ses détracteurs qui se répandent dans le populisme, Ali Bongo Ondimba, bon an, mal poursuit ses réformes et sa modernisation du Gabon. Mais pour parvenir à ses ambitions pour le Gabon, le peuple se doit de lui accorder un second bail. La détermination, il en a. D'ailleurs, durant son magistère, les Gabonais en ont mesuré le degré. Il ne reste que ce second round pour le juger au pied du mur. Il ne saurait faire ici un inventaire des différents actes qu'il a posés. Il nous plaît, toutefois de rappeler le contexte dans lequel il a accédé au pouvoir. Force est de reconnaître qu'en ce temps-là, il n'y avait que lui pour décrier l'atmosphère, rassurer les filles et fils de ce pays inquiets pour leur avenir. Ali Bongo Ondimba a eu le privilège d'être celui-là que

Dieu a choisi à travers la voie du peuple, pour nous rassurer. Et il l'a fait avec courage et réussite. Cependant, dans un pays comme le nôtre, il est interdit de réussir les défis qui conduisent à la diabolisation du « héros ». C'est ce qui lui vaut tant de haines, d'antipathies et de venin. Mais tant que la majorité suit, il faut y aller. A lui de tenir solidement la barre. Car, dit-on, c'est lorsque la tempête se lève en pleine mer que l'on reconnaît le capitaine d'un bateau. A lui de réagir en homme d'Etat qu'il est devenu. Le Gabon a besoin de paix, d'unité et de concorde pour avancer et trouver sa place dans le concert des nations. Au parti démocratique gabonais, sa formation politique de se mettre en ordre de bataille pour lui assurer, dans cinq mois une victoire sans bavure. Une victoire cash qui ne souffrira d'aucune contestation. Alors, « okani » pour la présidentielle 2016 !

Pour un nouveau pacte

M.A.M
Libreville/Gabon

A Port-gentil, le chef de l'Etat a proposé à ses compatriotes de nouvelles ambitions visant à concrétiser d'un Gabon nouveau. Comme lors du lancement du programme pour l'égalité des chances, Ali Bongo Ondimba a invité le peuple à s'approprier sa vision qui consiste à changer ensemble. Pour lui, il est plus qu'impérieux de garantir à ses populations "une vie meilleure". C'est pour cette raison que le numéro un gabonais sollicite un soutien populaire qui entre dans le cadre de ce vaste programme qui a pour objectif de poursuivre les transformations de la société gabonaise engagées depuis 2009. En effet, depuis son accession à la magistrature suprême, divers chantiers ont été lancés sur l'ensemble du territoire national. A l'instar des autres localités du pays, la capitale économique est embarquée dans le champ des réalisations. On note, entre autres, la construction des voiries, des ponts, des écoles supérieures (en l'occurrence l'Institut du pétrole et du



Photo : Joseph Ollomo

Le chef de l'Etat propose un nouveau contrat de confiance à ses compatriotes.



Photo : Joseph Ollomo

Les Gabonais sont appelés à soutenir la nouvelle vision du chef de l'Etat.

gaz) le nouveau stade de Port-Gentil devant abriter les matches comptant pour la Coupe d'Afrique des nations 2017 qui se jouera au Gabon. Un ensemble de projets que le chef de l'Exécutif entend poursuivre pour atteindre les objectifs qu'il s'est fixé. A ce titre, il a réaffirmé aux Portgentillais et à tous les Gabonais sa volonté de poursuivre les changements nécessaires à la libération du potentiel humain et ce, particulièrement par l'autonomisation des femmes et des jeunes. Ce sont là deux piliers inscrits dans le nouveau programme qu'a présenté Ali Bongo Ondimba. Ajouté à ceux-là,



Photo : JOSEPH OLLOMO

Le futur stade de Port-Gentil, un chantier lancé parmi tant d'autres.

l'éducation et la formation, la santé, l'emploi et la lutte contre les injustices. Fort de tout cela, le président de la République tend ainsi la main à son peuple en signe d'un nouveau pacte avec la nation. L'appel d'Ali Bongo Ondimba en d'autres termes est une invite à son peuple à s'engager à ses côtés afin de mener ensemble le pays sur la voie de l'émergence tel que souhaité. L'initiateur de cette vision reste plus que par le passé convaincu de ce que la transformation de la société gabonaise reste un passage inéluctable pour des lendemains meilleurs auxquels aspire l'ensemble de ces compatriotes.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 29/02/2016

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,0888	1USD =	602,459	1 USD	639,070
CAD	1,4767	1CAD =	444,205	1 CAD	467,831
JPY	123,1400	1JPY =	5,327	100 JPY	553,935
GBP	0,7858	1GBP =	834,763	1 GBP	870,106
CHF	1,0914	1CHF =	601,023	100 CHF	62935,42
ZAR	17,4563	1ZAR =	37,377	100 ZAR	3907,56
MAD	10,7717	1MAD =	60,896	1MAD	63,32
CNY	7,1351	1CNY =	91,934	1CNY	94,69

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC 40	29/02/2016	4315,10
DOW JONES	29/02/2016	16639,97

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
29 Février 2016: 35,54